

### TSV Beuren - Abt. Leichtathletik

**34. Hohenneuffen-Berglauf mit BW Berglaufmeisterschaft**  
**Lukas Ehrle und Corinna Coenning sind die überlegenen Sieger**  
**beim diesjährigen Hohenneuffen-Berglauf – Über 470 Teil-**  
**nehmerinnen und Teilnehmer bei allen Wettbewerben – Wieder**  
**einmal hochsommerliche Temperaturen bei der Hatz auf die**  
**Burg**



*Die eine Sekunde vor dem Start*

Der 34. Hohenneuffen-Berglauf, gemeinsam veranstaltet vom TSV Beuren und TSV Frickenhausen, hat wieder einmal die Läufer(massen) mobilisiert und Beuren ins Zentrum der baden-württembergischen Laufszenen gerückt. Der Berglauf- Klassiker am Rande der Schwäbischen Alb weist eine Länge von 9,3 km und +535/-180 Höhenmeter auf. Diese Zahlen treiben einem schon bei kühlen Temperaturen die Schweißtropfen auf die Stirn. Am Sonntag war es jedoch ordentlich warm, was insbesondere im ersten Teil der Strecke, wo es so gut wie keinen Schatten gibt, sehr fordernd ist. Bei strahlendem Sonnenschein und sehr warmen Temperaturen wurden im Zieleinlauf 275 Männer und 73 Frauen gestoppt. Ebenfalls wurden auf der Burg 2 Männer und 5 Frauen der Walking Wertung empfangen. Direkt nach dem Zieleinlauf konnten die Läuferinnen und Läufer die Live-Ergebnisliste mit der eigenen Platzierung sehen. Beim Schüler-Berglauf mit Start in Balzholz kamen exakt 117 Kinder ins Ziel (siehe extra Bericht).

**Insgesamt waren es also 472 Sportlerinnen und Sportler, die das Ziel auf der Burg oder beim Schüler-Berglauf erreicht haben.**

Am Sonntagmorgen hat **Lukas Ehrle** (LG Brandenkopf) sich noch kurzerhand zur Baden-Württembergischen Berglaufmeisterschaft und dem Hohenneuffen-Berglauf nachgemeldet und damit war der Favorit auf den Tagessieg klar. Der amtierende **Deutsche Berglaufmeister** ist zwar erst 18 Jahre alt, aber gilt als eines der größten deutschen Berglaftalente aller Zeiten. Dies unterstreicht auch der 4. Platz bei der Berglaufweltmeisterschaft der Junioren eine Woche vor unserem Berglauf.

Der Startschuss erfolgte pünktlich um 9:30 Uhr durch Beurens

**Bürgermeister Daniel Gluiber.** Das Feld raste los und die Spitze mit Lukas Ehrle und Florian Röser (TV Konstanz) legte ein extrem flottes Tempo vor. Der Straßenläufer **Florian Röser**, der zu den besten Marathonläufern Deutschlands zählt und zum ersten Mal bei einem Berglauf am Start war, drückte aufs Tempo. In der steilen Passage der Liftspur konnte sich der junge Lukas Ehrle jedoch absetzen und lief mit einer Zeit von 36:10min in den Burghof ein. Trotz nicht idealen Lauftemperaturen platzierte er sich damit locker in der Top 20 der ewigen Bestenliste am Hohenneuffen. Seit 2015 war keiner schneller. Damals sicherte sich Yossief Tekle in 36:03min den Sieg.

Mit Florian Röser auf Platz 2 in 37:22min und **Sascha Chwalek** als 3. in 38:36min war das Podest komplett. Weitere 3 Männer blieben ebenfalls noch unter der magischen 40min Grenze.

Bei den Frauen war klar, dass Vorjahressiegerin **Simone Raatz** Konkurrenz durch die Straßenläuferin **Corinna Coenning** bekommen würde. Am Ende setzte sich die jüngere Corinna Coenning durch und gewann in 43:51min. vor Simone Raatz in 45:52min und **Ricarda Rapp** (47:56min).

Mit **Lukas Kertsch** (DLRG Neuffen-Beuren) kam der schnellste für „Beuren“ Startende als 34. in 46:25min ins Ziel. Der eigentlich schnellste Beurener war dieses Mal **Will Thornely** in 53:02min. **Klaus Kuhn** belegte als Teilnehmer der BaWü Berglaufmeisterschaft in 53:46min den 2. Platz in der M65 und rannte anschließend gleich wieder runter zur Halle, um dort beim Verkauf der Getränke zu helfen.

Die schnellste Frau aus Beuren war **Heike Müller**, die die Strecke in 1:04:26 bewältigte.

Die Mannschaftswertung beim Hohenneuffen-Berglauf als auch bei der Meisterschaft sicherte sich überlegen der TV Konstanz mit 3 Läufern unter 40min. Auf Platz 2 die LAV Stadtwerke Tübingen vor dem Sparda-Team Rechberghausen. Bei den Frauen gab es insgesamt nur 3 Mannschaften, hier war das Team des SV Oberkollbach am Schnellsten.

Ganz besonders im Rampenlicht (im wahrsten Sinne des Wortes) stand diesmal **Volker Eberhardt. Das SWR Fernsehen hat einen Beitrag gedreht und dabei Volker Eberhardt, als den Mann der bisher alle 34. Hohenneuffen-Bergläufe absolviert hat, in den Fokus gerückt.**

Es kamen 2 Beiträge, die beide über die Mediathek abrufbar sind. Die Links dazu gibt es auf unserer Homepage unter <http://www.tsv-beuren.de/HOHENNEUFFEN-BERGLAUF/Aktuelles/>

Seit vielen Jahren gibt es neben der Verpflegungsstelle kurz vor dem Anstieg zur Bleiche noch in Balzholz eine zweite Getränkestation. Diese wurde dieses Jahr wieder sehr dringend und gerne gebraucht. Viele Teilnehmer waren sehr froh darüber bei diesen heißen Bedingungen und die Veranstalter möchten auch auf diesem Wege **Petra Baumann** und ihrem Team für die Erfrischung in Balzholz herzlich danken.

Das Einsatzteam der DRK Ortsgruppe Neuffen-Beuren mit der Rennärztin **Manuela Auer-Rebmann** musste zum Glück nicht wirklich eingreifen und alle Teilnehmer haben das Ziel sicher erreicht.

Das Organisationsteam des Hohenneuffen-Berglaufs möchte sich bei **allen Teilnehmern** sowie **ganz besonders bei allen Helfern recht herzlich bedanken**, ohne die dieses Sportereignis nicht durchzuführen wäre. Ebenso wäre es aber auch ohne die zahlreichen Zuschauer am Streckenrand lange nicht so stimmungsvoll, deswegen gebührt auch allen Zuschauern ein Dank, da sie den richtigen Rahmen für die Veranstaltung geben.

Weiterhin geht ein besonderer Dank an die 3 **Hauptsponsoren Getränke Weber, Autohaus Grau und Zahnärzte Dr. Koch, Dr. Goth und Partner.** Durch die großzügige Unterstützung ist es den Veranstaltern erst möglich, eine gute Veranstaltung auf die Beine zu stellen.

**Nicht zu vergessen sind außerdem die weiteren Sponsoren und Gönner, ohne deren Unterstützung die Durchführung einer solchen Veranstaltung ebenfalls nicht möglich wäre.**

Ein besonderer Dank gilt der **Gemeinde Beuren** mit dem **Team des Bauhofs.**

Weitere Informationen, Ergebnisse und Bilder unter [www.hohenneuffen-berglauf.de](http://www.hohenneuffen-berglauf.de)

Organisationsteam Hohenneuffen-Berglauf  
(TSV Beuren und TSV Frickenhausen)



Die Spitzengruppe in der Schlossgasse in Balzholz



Lukas Kertsch kurz vor dem Ziel

### Zurück zur Normalität bei Schülerberglauf



Start Schülerberglauf

Bei herrlichstem Wetter und hohen Temperaturen fand am Sonntag, 18. Juni 2023 wieder in gewohnter Form der Schülerberglauf statt. Gut gelaunt feuerten die 117 Starter zuerst die "großen Bergläufer" am Rathaus in Beuren an. Dann ging es endlich los. Alle gingen in Position und pünktlich um 10:00 Uhr fiel der Startschuss: Die Kids jagten die Strecke auf der Hauptstraße entlang und bogen dann in die Schlossgasse ein. Hier kam dann der erste Anstieg, der das Tempo aber kaum verringerte. Die Jüngsten (U10 und U12) bogen nach dem Anstieg ab in Richtung Spielplatz und Thermalbad. Für die Älteren (U14 und U16) hieß es aber "volle Kraft

voraus", denn sie mussten bis zur Balzholzer Hütte weiter bergauf. Die Ältesten (U16) drehten sogar noch eine Schleife zum Eselsbrunnen durch den Wald. Am Ende trafen sich alle Strecken wieder hinter der Sporthalle in Beuren. Beim Zielspurt wurde noch um jeden Platz gekämpft.

Bei der Siegerehrung wurden die 3 schnellsten Läufer pro Altersklasse mit einer Medaille, einem Sachpreis und einer Urkunde belohnt. Die restlichen Finisher bekamen eine Urkunde.

Wieder einmal bewiesen die Kids Ausdauer und Durchhaltevermögen bis zum letzten Meter. Danke an alle, die mit so viel Freude beim 21. Schülerberglauf dabei waren.

Weitere Bilder im Internet unter [www.hohenneuffen-berglauf.de](http://www.hohenneuffen-berglauf.de)



Zielverpflegung mit Aussicht



viele viele Kinder dabei



Weitere Bilder



Klaus Kuhn in der Burg